

VERDUN ET MONTREAL

LE 4 décembre dernier, la *Semaine religieuse* publiait une lettre de Mgr l'évêque de Verdun à Mgr l'archevêque, demandant des secours pour sa ville et son diocèse si éprouvés par la guerre. " Mon diocèse de Verdun, écrivait Mgr Ginisty, est à l'honneur parce qu'il est à la peine... Il est traversé par une longue ligne de feu, et les batailles les plus sanglantes y ont été livrées. Plus de cent églises ont été détruites et soixante mille émigrés ont dû fuir devant l'invasion ou sous le canon"... " Mais, continuait l'héroïque évêque, la bataille de Verdun s'achève dans une grande victoire, et Verdun sera le tombeau de l'orgueil, de l'ambition et de la force brutale des Allemands, comme il l'est déjà de leurs légions ! "

Mgr l'archevêque se fit un devoir, selon son expression, de mettre la touchante lettre de Mgr Ginisty sous les yeux de ses diocésains. Comme toujours, sans cependant qu'il eut de quêtes commandées dans nos églises, l'on a su répondre à l'appel discret de Monseigneur. En particulier les paroissiens de l'excellent curé Richard, de Verdun, près Montréal, ont fait largement les choses. Quelques semaines plus tard, notre archevêque avait donc la joie d'adresser, en même temps qu'une lettre de sympathie, à Mgr Ginisty, un substantiel chèque de 4,312 francs.

Voici la très belle lettre que Sa Grandeur vient de recevoir de son distingué collègue, Mgr l'évêque de Verdun.

Evêché de Verdun, Bar-le-Duc, le 24 mars 1917.

Monseigneur,

Je viens de recevoir la lettre de Votre Grandeur et le chèque qui l'accompagne. — Ce n'est pas un filet d'or, mais bien un vrai ruisseau, que l'inépuisable charité de vos diocésains et de leur vénéré archevêque a dirigé vers nos pays dévastés. Il va

y faire fleurir, avec naissance, laquelle s bienfaiteurs.

Vraiment, la " N cienne ", et il sembl en plus les liens qui du sang canadien su de la charité y arriv sacrifices faits pour tions et pour le trion moderne — et quelle bon et si magnanime en proportion de sa jet de ma prière.

Que Votre Grand sienne à l'humble év vé mais si glorieux, gratitude, l'hommag vouement en Notre-S

Cette lettre se pass ajouterons qu'une li heureux, à Montréal, ques secours à nos fi quoi ne pas le dire a pour tous et pour ch été spécialement quar ce que M. l'abbé Thel superbes conférences juste ce mot d'une C mot que Monseigneur celui-ci a rappelé en février 1917 à Paris . drapeau ! "